

## ABSTRAK

### ANALISIS EKSTERNALITAS POSITIF DAN NEGATIF KEGIATAN PERUSAHAAN BATUBARA (studikasuk PT. Bukit AsamPersero)

Oleh

*RinaldiLarestaThalib*

Dengan diterbitkannya undang – undang No. 23 tahun 1997 tentang pengelolaan lingkungan hidup, perhatian terhadap masalah – masalah lingkungan hidup semakin meningkat. Salah satu upaya mendukung keberhasilan dampak pembangunan suatu perusahaan terhadap masyarakat perlu keseragaman persepsi tentang pengaturan, pembagian dan pemanfaatan sumber daya, yang dengan kata lain dampak lain dari suatu pembangunan disebut eksternalitas. Oleh karena itu penulis mengambil suatu permasalahan sebagai berikut ‘apakah dengan dibangunnya PT. Bukit Asam Persero, masyarakat merasakan eksternalitas, baik yang secara positif maupun negatif. Alat analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis kualitatif dan kuantitatif. Dari hasil pengamatan dan survey langsung ke masyarakat dapat diketahui bahwa masyarakat sekitar PT. Bukit Asam Persero merasakan adanya eksternalitas positif maupun negatif. Eksternalitas positif yang terjadi antara lain perubahan harga tanah, lapangan pekerjaan bertambah, pendapatan masyarakat mengalami peningkatan, penambahan peluang usaha. Ini dibuktikan bahwa sebanyak 58% masyarakat menyatakan harga tanah naik, lalu masyarakat yang bekerja di PT. Bukit Asam Persero selalu mengalami peningkatan dari tahun 2010 – 2013, pendapatan masyarakat mengalami peningkatan, hanya 9,35% berpenghasilan Rp. 700.000, lalu sekitar 28,78% berpenghasilan Rp. 990.000, sedangkan sisanya berpenghasilan 1.000.000 bahkan lebih. Sedangkan eksternalitas negatif yang terjadi adalah pencemaran udara, terjadinya kebisingan, timbulnya berbagai macam penyakit, serta gangguan kenyamanan dan keresahan masyarakat.

Dari hasil analisis dengan menggunakan SPSS versi 16.0. pengujian kevalidan ini dilakukan terhadap 139 responden pada tingkat kepercayaan 95% dimana  $r_{table} = 0,361$ . Pada pengujian validitas disajikan empat belas pertanyaan yang valid. Pengujian variabel pertanyaan dengan menggunakan uji realibel diperoleh nilai  $r_{hitung}$  sebesar 0,873 lebih besar dari  $r_{tabel}$  ( $0,873 > 0,361$ ) dan empat belas pertanyaan tersebut telah valid dan realibel dengan interpretasi kerealibelan tinggi.

Kata kunci : Eksternalitas positif, eksternalitas negatif.